
M Œ U R S,

LOIX ET COSTUMES

DES SAUVAGES DU CANADA.

LA découverte du Canada remonte au commencement du quinzième siècle ; à ce moment où l'Europe exaltée par les découvertes de Christophe Colomb, trop resserrée pour ainsi dire dans les bornes du Continent, s'élança toute entière vers le nouveau monde.

On doit cette découverte à quelques pêcheurs Français : la beauté, la fertilité du pays y conduisirent bientôt une foule de voyageurs, qui n'y formèrent cependant d'établissement solide qu'un siècle après, en 1608.

Ce pays forma bientôt avec la Louisiane la plus belle de nos colonies sous le nom de Nouvelle-France : il est situé dans l'Amérique septentrionale, entre le 40 & 55° degré de latitude, & le 270° & 325° de longitude.

On s'attendoit à trouver dans les habitants du Canada cette simplicité d'esprit qui avoit facilité la conquête des Colonies ; la fierté, l'esprit d'indépendance, le courage & la force de ces Américains, étonnèrent : il fallut les plus grands efforts & toute la perfide sagacité des jésuites pour en asservir une partie ; beaucoup sont encore indépendans & se retirent, pour se soustraire à l'esclavage, dans les terres inconnues qui bordent le Canada au couchant.

Un nombre infini de peuplades couvrent ce vaste pays,